tejesos escaparates, para satisfacer.

tiago de Chile, en les que se dice que,

En el Circulo de la Union Nacional

alval no sociate Madrid 11.

Unos doscientos viticultores, que además de las suyas respectivas represen taban easi tedas las comarcas produc. toras de vino en España, concurrieron à la primera sesion de la asamblea convocada por el siadicato de Aragen, con el fin de reasumir en una las aspiracio. nes del pais viticultor que en recientes reuniones parciales, celebradas en los principales contros de produccion, viene procurando el remedio para los males que damnifican la viticultura.

Tedas las comarcas aragonesan estaban representadas por delegados especiales, y confundide con los asambleis tas, vimes á les diputades à Cortes se fiores Isabal, Paraiso, Ballesteros (den Juan Gualberto), Irauzo y otros.

A las diez y media ecupó la presidencia don Enrique Nadal, presidente de la Diputacion provincial de Zarago za é importante viticultor aragonés. Se lee el acta de constitucion de la asamblea y se aprueba.

Recomienda el presidente à les señores asambleistas la mayor brevedad en los debates y se da lectura á las conclusiones propuestas por la ponencia.

No habiendo quien pida la palabra sebre la totalidad de las mismas se procede á discutirlas una per upa.

Primera conclusion.—«Supresion tetal del impuesto de consumos sobre les vines; y de no ser esto posible per hey, que con arreglo à la ley municipal vigente artículo 139 contribuya el vine á dicho impueste «ad valorem» ó sea cen el 25 por 100 del mismo como maximun, sin perjuicio de reservarse la aspiracion del país cuando la prime ra parte de esta base sea factible.»

El Sr. Valero, representante de Pa niza y el Sr. Valverde, de Valladolid, manifiéstanse decididos partidarios de que la supresion del odioso impuesto sea general para todos los productos españoles.

El Sr. Escolar, de Cuenca, que bize un buen discurso y fué muy aplaudido, defendió la conclusion, manifestando que el caracter esencialmente vinicola de la asamblea aconsejaba limitar la gestion de ésta à conseguir la rebaja del impuesto à los vinos.

En pro y en contra hicieren uso de la palabra les Sres. González Caballero, de Toro; Galindo, de Colmenar de Oreja; Bernal, de Almonacid de la Sierra, que tuvo en breve discurso notas muy acertadas, hablando de lo imposi. ble que se hace hoy la vida del obrero; Cende Hervias, de Logrone; Segura, de Aguacon, y otros.

Rectificó hábilmente el Sr. Escolar, y fué aprobada por unanimidad la primera conclusion.

Segunda conclusion. -- Que se modiaque la legislacion vigente sobre fa-

Ministerio de Cultura 2011

bricacion de vinos artificiales, en el a sentido de que ha de prohibirse en absoluto la fabricacion y que han de entenderse como tales vinos de artificio todos, absolutamente tedos, los que no precedan del jugo fermentado de la uva fresca, imponiéndose las oportu Bas penalidades à los infractores.

En espera de algunos documentes: para conocer la legislacion vigente que dó relegado el debate sobre esta con clusion, hasta después que fueran dis cutidas y aprobadas las siguientes.

Tercera conclusion .- Que se con cedan primas de exportación a los vinagreulable para la humanidad.

Se aprobó por unanimidad y sin dismundo, y no habra ocasion de digeieus

Cuarta conclusion .- «Que se pro hiba en absoluto la fabricacion de al cohol industrial con productos que no sean del pais, considerandese a este efecto como tales productos del país el vino, sus residuos y las melazas procedentes de la fabricacion del azúcar, y estableciéndose à favor del alcehol del vino un margen diferencial de 70 pesetas por hectelitro, cantidad que se considera prudencial hog con relacion à los precies corrientes de uno y otro artieulo.»

Después de algunas explicaciones del señor Manzano, de Valladolid, y de salvar su voto el señer Burbano, de Morata de Jalon, queda también apro-

Quinta conclusion . - Que se exceptúe de todo impuesto el alcohol vinico que se destine à referzar les vines para la exportacion »

Los Sres. Valero, de Paniza; Lizabe, de Zarageza, y Manzano, de Valladolid, hacon algunas observaciones muy atinadas acerca de los medios de evitar el fraude que podia hacerse con aquellos alcoholes que, con pretexto del encabezamiento de los vinos, puedan ser destinados à otras industrias.

Hablan tambien les Sres. Garchito. rena, Belmonte, de Zamora, y Zabalo, de Illueca; se desechan dos enmiendas, y después de algunas observaciones hechas por los Sres. Burbano, Escolar y Bosqued, queda la conclusion aprobada tal y como está redactada en el cuestionario. sobalisos el los avist

Sexta conclusion .- «Reduccion y unificacion de las tarifas de trasporte en cuanto à los vinos, alcoholes vinicos, residuos de su fabricacion y sus envases con descenso de las bases de percepcion proporcionado al mayor número de kilómetros recorridos, señalando uu limite máximo prudencial por kilómetro y tonelada, tanto para los pequeños como para los grandes recorridos.»

Se aprobó por unanimidad.

Séptima y última conclusion.— ·Que à las sociedades agricolas legal. mente constituídas se concedan atribuciomes para intervenir y denunciar cuantas faltas se cometan contra las

anteriores bases, castigándose con las penalidades que correspondan a los in fractores somes and antidinger at shoot

Se aprobo per unanimidad.

Se abre debate sobre la conclusion segunda.

El Sr. Cerdan de Almenacid, dice que se deben considerar artificiales todos los vinos rebajados con agua.

Le contesta muy oportunamente el Sr. Burbano (D. Emilio), demostrando cientificamente la necesidad del agua en los preparados.

Se consultan por la mesa las dispo? siciones vigentes para el castigo de los que adulteren las bebidas con perjuis cio de la salud pública, y en vista de esto y alcudiondo las razones expues: tas por algunos seĥores asambleistas, se acuerda sustituir la conclusion se guada por otra que copiada al pie de l' la letra dice así:

Segunda. - Que se excite al gobier no y a las autoridades para que ejer zan una vigilancia activa y eficaz, con el fin de conseguir el cumplimiento de todas las disposiciones legales que prohiben la fabricacion de vinos artificia sicion antropológica y zoológica, y les d'adulterar los naturales con sustancias nocivas.»

Varios asambleistas recomiendan á la mesa la eficacia de esta gestion cerca del gobierno

El diputado á Cortes Sr. Iranzo propone la siguiente conclusion adicional, que la asamblea acoge con aplauso unanime.

«Que se procure un régimen de expansion comercial por el cual tengan salida nuestros productos agricolas, en especial el vino, reformando al efecto los aranceles y celebrando nuevos tratados de comercio.

Que se procure el envio de agentes consulares y comisiones de exploracion comercial à los paises consumidores de bebidas alcohólicas y en los que no se produce la vid.

El diputado à Cortes Sr. Maristany elogia la proposicion del Sr. Iranzo, y dice que sin la reforma de les aranceles ao podrá iniciarse ese movimiento de expansion comercial en España.

El Sr. Lizabe, de Zaragoza, presenta otra conclusion adicional, que tam. bién fué aceptada, y que dice así:

«Que se excogite el medio de que la fabricacion de alcoholes de Navarra y Provincias Vascongadas que tienen un régimen especial de tributacion no perjudique à la fabricacion del resto de las provincias de España.»

La sesion terminó á la una de la tarde, después de anunciar el señor presidente que para dar forma á la ejecucion de los acuerdos tomados hoy y tratar de otros asuntos de interés para la clase, voiveria à reunirse la asamblea mafiana, á la misma hora.

and the company of the state of

en sellos de cera es para su do man ces.

Con objeto de conmemorar el primer centenarie de la adquisicion por el gobierno de los Estados Unidos de la Luisiana, por cuyos territorios pagó el presidente Jefferson 13 millones de duros al emperador Napeleon, se está organizando en San Luis una Exposicion internacional, que se celebrara en 1903 y que, á juzgar por los preparativos, ha de ser brillante.

Como representantes de la Comision organizadora han llegado à Madrid Mr. Walter Williams, presidente de la prensa asociada, y Mr. James H. Mass, los cuales hacen la propaganda de la Exposicion en proyecto, para lograr que acuda á ella el mayor número posible de concurrentes.

En este certamen dará à conocer el floreciente Estado americano tedos los progresos realizados por su industria, su agricultura y su comercio en la pasada centuria.

La Exposicion comprenderà todos los ramos de la actividad humana en la Ciencia, la Industria, etc. Como instalaciones especiales, habrá una Expootra de los progresos realizados por la luz eléctrica.

Los organizadores de la Exposicion cuentan con el apoyo del gebierno de los Estados Unidos y de la Luisiana. Para el certamen se han concedido impertantes subvenciones.

El presidente de la Exposicion es Mr. David R. Francis, y el secretario Mr. Walter B. Stévons.

Con el fin de que el número de industriales y productores que acudan á la Exposicion desde las naciones europeas sea el mayer posible, el Comité de la Exposicion trabaja para que tengan las mayores facilidades, encaminando principalmente sus esfuerzos à la seguridad de las mercancias en su transporte y en la estancia en la Exposicion.

nuerias en un desván próximo al edi-

No es de ayer la rivalidad entre ingleses y alemanes, que de modo agudo se ha manifestado en diversas ocasiones durante los últimos años; pero nunca como hoy había ofrecido el agresivo carácter que refleja la prensa de uno y otro país. Desde que empezó la guerra anglo boer, los grandes periódicos de Berlin no han desperdiciado la menor ocasion para atacar ó zaberir, de frente ó de soslayo, al Gobierno de Londres y a los generales que en el Africa del Sur han defendido y defienden el imperialismo británico. No es necesario recordar el placer inmenso con que los diarios berlineses acogieron siempre los desastres sufridos por el ejercito imbanob perial en tierras sudafricanas, para el hacer resaltar las deficiencias de la ord ganizacion militar de la Gran Bretaña y la escasa pericia demostrada por sus mas prestigiosos generales. siss as obstra

Natural era que todo esto había de exaltar á los políticos de Londres, acentuando su nerviosidad y poniéndoles en mas de una ocasion verdadera mente furiosos, como no ha mucho púsose sir Chamberlais, pronunciando un discurso lleno de fuertes ataques al imperio alemán, diciendo que en la guerra franco prusiana los alemanes portáronse con mucha mayor crueldad y menos humanitarismo que los que ahora se echa en cara á los ingleses. y que, por lo tanto, no son los alemanes los llamados á censurar la conducta de Inglatera es el Transvaal.

No es extraño que á un ataque tan directo haya contestado con inusitada violencia la prensa alemana, siendo de notar que no son precisamente los periódicos independientes los que rechazan cen mayor calor las depresivas palabras de sir Chamberlain, sino que la prensa oficiosa y la que podemes llamar ministerial, es la que mas se distingue estos días en refutar una aseve racion que estiman injuriosa. Al frente de este mevimiento de protesta figura la «Gaceta de la Alemania del Norte», que pasa por ser el mas fiel reflejo del pensamiento imperial. Y en este hecho vemos nosotros la mas alta significa cion de la viva polémica que vienen sosteniendo los grandes diarios de Berlin y Londres, lo cual viene à indicar claramente que hey por hoy seriales muy diffcil à los políticos ingleses llegar à una buena inteligencia con los políticos de Berlin, pues à ello se oponen las pederosas corrientes de epinion que predominan en une y otro pais, que no pueden en manera alguna despreciarse aus sia contar que otras mu chas circunstancias se oponen à esa inteligencia en que algunos sofiaren ha ce poco tiempo.

Este es el hecho que conviene mucho tener presente al considerar el estado actual de la pelitica europea y las que vas orientaciones que se observas en la política de alianzas internaciona les.

NOTICIAS

at & nabusa oup as Madrid 13.

Se asegura que la emision de Obligaciones del Tesoro será por valor de 125 millones de pesetas, al interés del 4 por ciento.

San Sebastián.—Se ha declarado un incendio en el edificio de la Aduana. La portera y su hija han aparecido muertas en un desván próximo al edificio. El fuego se inició en una guardila donde dormia el asistente del general Novellas.

Melilla. - Según noticias recibidas de la isla Chafarina, una barca mora, tri pulada por cuatro hombres, se acercó á la isla, el centinela dió el quien vive é hizo fuego, contestándole en la misma forma desde la barca. Hizose luego un recuento entre los presidarios y resultó que faltaban dos. Ayer se presentó un falucho con bandera de parlamento, tripulado por varios moros, los cuales manifestaron que los disparos del centinela causaron la muerte à un moro é hirieron gravemente á otro añadiendo que éstos facilitaron la fuga de los con denados, los cuales se hallan en casa del muerto. Uno de los confinados trató de huir y fué hrido por un moro.

Gibraltar.—El vapor «Hércules» ha entrado en este puerto remolcando la

Ministerio de Cultura 2011

fragata «Pepita», que se hallaba des mantelada à la altura del cabo Espartel y conducia à Barcelona un cargamento de hierro.

Washington.—El ministro de Megocios estranjeros, M. Hay, ha recibido
telegramas de los representantes de los
Estados Unides en Buenos Aires y Santiago de Chile, en los que se dice que,
aún cuando la situación es sumamente
grave, no parece que haya de estallar
la guerra.

Paris.—Dicen de Washigton al Daily Telegraph que, conforme à la peticion de la república Argentina, los
Estados Unidos han ofrecido sus buenos servicios para el arregio de las diferencias con Chile, pero que Chile no
ha contestado todavia.

Buenes Aires.—La contestacion de Chile à la reclamacion de la Argentina se espera hoy y se cree en una solucion pacifica.

Buenes Aires.—Se ha publicado un decreto llamando á 60.000 hembres de la reserva para el 1º de enero préximo.

Loudres.—Telegrafian al «Times» desde Lima que la tirantez de relaciones entre Chile y la república Argentina iuspira grandes temores al Perú, Bolívia y el Ecuador, pues probablemente se verían obligados à intervenir en la contienda en el caso de que estallara la guerra.

Washington.—La comision del Senado encargada de emitir dictamen acerca del canal istmico ha adoptado el proyecte de M. Mergan.

ESTABA ANÉMICA PALIDA, FLACA

Y SIN APETITO

Si Vd. tiene un hijo cuyo estado de salud es
delicado, demostrando tendencia á anemiarse,
la carta que sigue sin duda le interesará:

Muy Sres. mios: Mi hija Faustina, de once años de edad, hace dos años estando bajo la influencia de un gran resfriado, tomó baños y le sobrevino un fuerte catarro que degeneró más tarde en un estado de profunda anemia.



Faustina Casado

Delgada, pálida y sin ganas de probar la comida, su estado de salud me daba mucho cuidado. Decidime á que probara la Emulsión Scott, de la que había oido decir mucho bien, y el resultado llenó por completo mis esperanzas. Poco á poco fué adquiriendo apetito, y á medida que su aspecto mejoraba recuperando sus colores naturales y sus carnes, la anemia y la tos desaparecian, dando lugar á un estado de salud y de alegria natural en una niña de su edad. Esta es la fiel expresión de la verdad y de ella pueden hacer el uso que les convenga.

FAUSTINA CASADO.

Calle del Carmen, 11, 3.°, 2.°

Como Vd. ve los resultados prácticos del uso de la Emulsión Scott quedan demostrados. Este remedio soberano combina las virtudes reconstituventes del accite de higado de bacalao puro, y de los hipofossitos de cal y de sosa y de la glicerina, bajo una forma agradable al paladar y de fácil digestión. Los estómagos más débiles ó delicados toleran perfectamente la Emulsión Scott, pero à sin de obtener este seliz resultado, es de capital importancia que el público se cerciore que compra el verdadero remedio, el que se distingue por nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva à cuestas un gran bacalao en el envoltorio exterior de cada frasco. Rechácense todas las imitaciones ó substituciones.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida à D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

EL ORO EN EL MAR

Es conocido el descubrimiento del oro en el agua del mar.

Las olas contienen oro; se nos ha demostrado, y la química logró hace algún tiempo extraer de ellas minúsculas pepitas.

La desgracia es que hasta ahora les productos de la extraccion estaban le jos de cubrir sus gastos.

El oro del mar salía á un precio más elevado que el otro, y la operacion resultaba, pues, financieramente, mala. Se asegura que actualmente el problema está resuelto.

Un litro de agua de mar, precipitado en una composicion à base de cal, parece que produce 175 miligramos de oro, ó sean 13 céntimos, precio suficiente remunerador; pues el procedimiento resulta poco costoso.

Confiemos, pues, en ver, dentro de poco tiempo, fábricas de oro en las orillas del mar, el cual, si todos los datos son exactos, debe contener un número fantástico de mil ones

La nueva invencion serla un beneficio inapreciab e para la humanidad.

Tendremos oro en toda las partes del mundo, y no habrá ocasion de disputarse à fuerza de crimenes, de bata llas y de guerras, los raros sitios de que actualmente se extrae el oro.

Hemos de desear, pues, que la noticia sea cierta, pero sin darle por ahora más crédito del que se merece.

La Diputación provincial en sesion de ayer, y por iniciativa del Diputado provincial por este distrito D. Jorge T. Ladico Olivar, acordó consignar en los presupuestos próximos la subvencion asual de 2.000 pesetas para el Hospital civil de esta ciudad.

Digno de aplauso es el trabajo lleva do á cabo con feliz éxito, por el señor Ladico, en un asunto reclamado de censuno por la equidad y la justicia, y nosotros se les tributamos mu y sinceros, como también à nuestro Ayuntamiento por los desvelos en bien de los necesitados y á la Diputación Provincial que oyendo las justas peticiones ha sabido acoger tan laudable idea.

Habiendo tenido lugar ayer en Madrid la subasta para el servicio de correos marítimos do esta isla, anoche despues de terminada la tirada de este periódico, el Sr. Director Naviero de la Compañía Mahenesa de vapores «La Marítima», nos facilitó el siguiente sa tisfactorio telegrama.

«Madrid 16.—13.30.
Adjudicada subasta à ustedes como úcicos postores. Reciban nuestra mas sincera felicitacion.—Terrecilla.»

Cábenos pues felicitar a dicha compañia y en especial a su Director Naviero y señores que componen la Junta
directiva por los acertades trabajos
practicados en este asunto en pro de
los intereses de esta Sociedad, que les
están encomendados.

Digase lo que se quiera, las fechas establecidas para las grandes festividades religiosas, tienen el indiscutible privilegio de renovarse con tales halitos de vida, que alegran y rejuvenecen á los pueblos de la gran comunion cristiana.

En efecto, doquiera fijemos la vista ó epliquenos el oldo, no vemos mas que preparativos y no olmos hablar mas que de la prónimas flestas en conmemoración del sublime Natalicio del Esperado de las gentes.

El elemento infantil se ejercita en re-

dactar felicitaciones, robusteciendo con ello su natural inclinacion de amer y respeto à sus mayores.

Los padres y padrinos cuidando en primer término para inundar de alegría á sus hijes y ahijados.

Los comercies y establecimientes abasteciendo de ricas colecciones sus lujosos escaparates, para satisfacer los deseos de todos.

Las iglesias convocando á la espectacion especial del gran acontecimiento.

Por tedas partes se ve el gozo dibujado es los semblantes, acudiendo les ausentes á reunirse en sus hogares con los autores de sus días.

Tambien se están preparande los objetos jetos usuales para los sorteos en la vía pública para la expendicion de objetos propios de dichas fiestas.

El cariz del tiempo no ha cambiado desde ayer, siguiendo en el dia de hoy lluvioso, frio y cubierto.

En la iglesia parroquial de Santa

Ma ia, han empezado hoy los cultos
preparatorios para la fiesta religiosa
que de autiguo dedica dicha iglesia à
la Purísima Virgen de la Esperanza,
practicándose los acostumbrados cultos, á cuyo efecto se halla adornado el
altar en que se venera à la Excelsa
Virgen de la O.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado Municipal de Mahon por defuncion del que la desempeñaba.

Los aspirantes pueden presentar solicitudes en el plazo de quince dias desepués de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial».

Se ha hecho extensivo à los sargentos que sirven en Baleares y Canarias, el derecho concedido à las fuerzas de Africa de pasar à los cuerpos à les tres años de prestar servicio en dichas re giones.

Mañana debe efectuarse en la Casa

Consistorial la anunciada subasta para
la construccion de cinco calabozes en
el ala Sur del exclaustro del Cármen,
para ser añadidos à los que exsisten en
la cárcel de este partido.

Pasado mañana juéves 17, tendrá lugar un nuevo remate para arrendar el arbitrio municipal establecido sobre los puestos de parada para carros y caballerías.

En el teatro casino «El Consey» la Compañía lírice dramática pondrá en escena la noche de mañana, la zare zuela en dos actos «Man'zelle Nitouche» y el tercer acto de la ópera «La Traviata».

El Banco de España ha acordado establecer un servicio de cartas circulares y no circulares sebre todas las plazas del Reino en que existe sucursol y sobre las del extranjero.

Serán valederas de uno á seis me

Los solicitantes entregarán la cantidad en pesetas, siendo sobre el Reino, y no siéndolo, las pesetas equivalentes à la cantidad de moneda extranjera al cambio que se determine.

El depósito de efectivo podrá ser sustituido por un depósito en valores mobiliarios de los admitidos á pignoracion, suficientes á cubrir el principal del crédito, según valoración, á los cuatro quintos de su precio corriente en el día.

Se admitirán tambien efectos comerciales en la proporcion con efectivo que establezca la sucursal. Las cantidades de que dispongan los acreditados por cuenta de sus respecti" vas cartas de crédito, devengarán las siguientos comisiones:

En España, 18 per 100 de comision.

—Minimun de percepcion, 1'25 pese-

En el extranjero, page por los corresponsales, 1/4 à 3/8 per 100.—Ninimun de percepcion, 3 francos.

La liquidacion de las cartas de crédito se factuará con arreglo al cambio de la fecha en que se reciba el aviso de haberse realizado el pago en el extranjero.

Carga embarcada en el vapor-correo Menorquin, salido esta tarde para Palma: 41 cajas anis estomacal; 30 sacos trigo; 13 bultes muebles; 2 garrafas vino; 5 sacos harina de trigo; 1 baul y 1 caja calzado aparado y 177 cerdos pequeños y 5 piezas hierro y maquinaria.

Un hecho tan jusignificante como significativo.

Un importante fabricante aleman de objetos de porcelana, acaba de lanzar à la circulación millares de escupideras cuya parte cóncava estenta, pintada en esmalte, la efigie del ministro inglés de las Colonias, M. Chamberlain.

Las escupideras se están vendiendo en cantidades enormes, lo cual indica de modo elecuente cuál es el estado de la opición alemana en lo que se reflere á la guerra sud africana.

A justo título, podrá parecer de mal guste la iniciativa del fabricante germánico; pero no es tan digna de censura si se tiene en cuenta que el periódi co inglés «World» publica una especie de catálogo de recuerdos del asedio, de Mafeking, traidos à Inglaterra por el general Baden-Powell, del cual forma parte una escupidera hecha con el fondo de un obús boer, y en el que se ve la efigie del presidente Krüger.

Hay, pues, que reconocer que la gresería de la invencion es imputable, en primer término à los ingleses, y que... dende las dan las toman.

Á CADA CUAL LO SUYO

La circunstancia de haber sido invitado el que suscribe para dirigir las óperas de la presente temporada en el Principal, y ver después la batuta en manos de etro, sin que yo sepa hasta la fecha á qué atribuirlo, ha dado ocasión á varios comentarlos, favorables unos, contrarios otros, á mi persona come artista.

A los comentarios de estos últimos voy à contestar; y conste que al hacer lo no me guía animosidad alguna contra nadie, y menes contra el colega que actualmente dirige; sino el deseo de refutar la opinión errónea de los que creen que el director de orquesta ha de ser en la misma así como la quantité négligeable de los franceses.

Dicen los tales que como director de orquesta soy yo exageradamente exigente en la concertación de las óperas, solamente porque durante las tres temporadas que las dirigi en esta ciudad me fijaba mucho, según ellos, en ciertas pequeñeces (1!) á las que otro hubiera hecho la vista gorda; que para un teatro como el de Mahón basta un director que vaya aprisa en la concertación, que á todo y á todos diga «bien» y que no se empeñe en corregir todas las incoherencias, errores y anomalías

de una orquesta como la actual que musicalmente hablando, y refiriendeme no à todos los que la forman sino à la mayoría, esta aún en la lactancia.

Director tan bonachon como el que desean los dilettanti aludidos sería en la orquesta no una quantité négligea ble, sino una quantité négative, pues to que su presencia serviria para auto. rizar el desconcierto y podría dudarse si antes de empuñar la batuta se habrá impuesto en su deber, aprendiendo las cualidades que deben poseer los buenos directores; cualidades que dejaron consignadas en obras especiales Kufferath (El arte de dirigir la orquesta), Berlioz (L'art du chef d'orchestre), Fétis y el mismo Wagner, los cuales consigna ron, para nuestro caso, observaciones tan importantes como trascendentales.

Y ¿qué sería un director de orquesta, señores dilettanti de las exigencias exageradas, que no tuviese temple y alma de artista para trasmittrla en cierta manera à los ejecutores, que à lo sumo haya strimpellato al piano los estudios de Czerny, ó los de Cramer; que muy lejos de haber profundizado la música, se hubiese contentado con aprender la «Harmonia en diez leccio» nes» (método de A. V.) (1); que careciere de cultura estética, que no tuvio ra experiencia, ni aún facilidad en las explicaciones? Ese tal sería un director que no pedría dirigir... ni aún ser dirigido.

El buen director de orquesta es como el alma de la ópera, influyendo no poco en la buena marcha de una temporada teatral. Como à su cargo corretoda la parte musical, debe ser artista concienzudo, y por consiguiente no puede en manera alguna ser negligente y dar por terminados los ensayos cuyo resultado deje que deseer.

Que no fueron exageradas mis exigencias durante las temporadas del 92 al 93, del 93 al 94 y del 95 al 96, lo prueba la prensa local en las reseñas que inserta de las óperas por mí dirigidas durante aquellos años; y que no deben tolerarse ciertas pequeñeces, y deben repetirse los ensayos hasta que se venzan todas las dificultades, prué banlo también la misma prensa, eco fiel de las aspiraciones del público, cuando después de un éxito malo ó mediano, se lamenta de la falta de ensayos.

¿Por qué, pues, censurar las justas exigencias de un director de orquesta, cuando solamente así se consiguen buenos éxitos y que el público no desierte del teatro, y se mira por la honra de los ejecutores y provecho de la empresa?

Todas las orquestas del mundo siempre han deseado ser capitaneadas por
buenos caudillos, aunque éstos fueran
tan exageradamente exigentes como
los Bülow, los Richter, los Lévy, los
Mothl, y «terribles» como mi amige y
compatriota Mugnone; y, en mi concepto. à medida que es más deficiente
una orquesta, más hábil debe ser el director.

Domenico Bellissimo.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor correo «Menorquin»!

D. Juan Llobet; Alejandro Callejas; Miguel Alemar; Petra Rustoy; Miguel

Fiaquer; Antonio Roldán; José Padrei; Gnbriel Vanrel; José Fio; Maria Amengual, y Gregorio Cirilo.—Total, 11.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 17.—8 m. Barómetro 740'0; viento S. fresco; marejada; cielo cubierto; horizontes tormentosos.

REMITIDO

of Sagrado Corazon por la pochi-

Sr. Director de El Bien Público.

Muy señor mío: He de merecer de su reconocida bondad se digne insertar en el periódico de su merecido cargo, el adjunto escrito, si lo tiene á bien, el cual le anticipa las gracias s. s. s.

> q. b. s. m. Francisco Daza.

Habiendo visto en el periódico de su cargo que en el extracto de la sesion celebrada por el Ayuntamiento de esa ciudad del día 13 del actual, hacia referencia que el que suscribe había su frido cierta condena, sin que manifestara cual fué, sin duda por carecer de antecedentes; el que firma hace presente para que el público lo juzgue que la condena fué arresto por insolvencia à la multa que por la Autoridad de Marina le fué impuesta por haber infringido ciertos artículos de aquella Ley.

FRANCISCO DAZA.

San Luis 16 Diciembre de 1901.

BIBLIOGRAFIA

LA CASA MAUUCI

EN NOVIEMBRE

El resumen de las nuevas publicaciones editadas por esta infatigable Casa Editorial durante el mes de Neviembre, es como sigue:

«Los Ladrones del Gran Munde», por Ponsen du Terrail.

VI. Las Celadas de Olimpia.

VII. «El Desafío de Amor». (Conclusicn.)

«Los Vagabundos», por Máximo Gorki.

Cosas Baturras», por Julio Victor Tomey.

«El Rey de los Cocineros». por Tomás Climets y Orts.

Además ha reimpreso obras que tenia agotadas.

Para el presente mes de Diciembre, prepara la hermoso navela portuguesa de Eca de Queiroz, «La Reliquia», cuya version ha sido encomendada al netable escritor Ramon del Valle Inclán; las «Memorias de una Dencella», por Octavia Mirbeau; y del gran Tolstoy, «Ana Karenine», en dos tomos, «Iván el Imbécil» y «Placeres Viciosos».

Entrará tambien en prensa la quinta edicion de veinte mil ejemplares, de la célebre obra de Sienkiewiez, «Quo Vadis?» cuyos tomos lucirán elegantisimas cuviertas, y llevarán profusion de Grabados en el interior. Con esta tirada habrá editado la Casa, doscientos mil volúmenes de tan memorable obra.

Indudablemente esta Casa Editorial es la que mas trabaja en España.

NOTA: Se remitirán á esa redaccion los dos tomos de «Quo Vadis?» en cuanto se publiquen.

Drogueria Mahor

Movimiento del Puerto

Entrados el 16

De Huelva, de arribada, bergantín-goleta italiano «Avijia Madre», capitán signor D Subrumes, con 7 tripulantes y mineral.

Despachados el 17

Para Porto-Colom, pailebot «San Salva-dor», patron Sr. Amengual.

Para Palma, vapor correo «Menorquin».

Ayuntamiento de Mahon

OBRAS PUBLICAS

Acordado por este Ayuntamiento la reforma de la rasante del arroyo de la calle de San Roque de esta ciudad se halla de manifiesto al público en la Secretaria de aquel el plano levantado al efecto por el plazo de veinte días á contar desde la publicacion del presente anuncio en el «Boletin Oficial» de esta provincia durante cuyo período podrán presentarse contra dicho proyecto las reclamaciones á que haya lugar.—Mahon 17 de Diciembre de 1901.—El Alecalde.—Antonio J. Fornaris Rodríguez.

Véase en 4.º plana.

Telegramas M ab consideration of the consideration

DE -

El Bien Público

Madrid 16.

El Sr. Núñez de Arce ha tenido una lijera mejoría en la enfermedad que le aqueja.

Sl Sr. Azcárraga ha visitado á la Reina Regente.

El ministro de Estado ha llevado á la firma régia las Cartas Reales.

El de Gracia y Justicia la anunciada combinacion de Magistrados, que no afecta á la provincia de Baleares; y varios indultos aeordados en consejo de ministros.

Desde las dos de esta tarde esta nevando sintiéndose frío intenso.

and shoot shan sines a Madrid 16.

París.—En la Cámara ha continuado el debate sobre los presupuestos, defendiendo el de Cultos M. Millevoye y combatiéndolo el socialista M. Zevaez y el radical M. Pelletan.

Madrid 17.

La prensa de Roma publica noticias alarmantes fundadas en que ayer no recibió el Papa.

El médico ha dicho que Leon XIII se sintió muy fatigado después de haber trabajado parte del día en la Encíclica á los católicos, que publicará á primeros de Enero.

Madrid 17.

El pase de supernumerarios del personal del cuerpo auxiliar de oficinas y almacenes de artillería queda suprimido para lo sucesivo.

AGENDAS

En esta imprenta se encontrarán para el año 1902 al precio de 1.50 pese- tas cada una.

También se encontrarán los verdaderos Calendarios Zaragozanos de las Baleares, al precio de 10 céntimos de peseta uno.

Imp. de M. Parpal

⁽¹⁾ Compuesto expresamente para uso de las personas que quieran aprender á hacer un acompañamiento de piano, harpa, trío, duo, cuarteto, etc., etc., sin hacer un estudio profundo de la ciencia.



Eficaz medicamento p ra la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Pocion Ptas, 5.-Linimento 2'5010 ab au minimento BAROELONA. En MAHON principales farmacias

Madrid 16.	-4 t.
4 por ciento interior	72'70
Idem Exterior	00'00
Idem Amortizable.	00,00
Carpeta provisional amort.	95 10
	00'00
Idem idedel 90.70 15 0000 87 81	00'00
Acciones Banco España	
Comp. Arrend. Tabacos.	
Aduanas as navel onsig le laupa	A STATE OF THE STA
Filipinas. A sale esaleveb. osale !	
Berlin.	
París á la vista 34'50	á 35'25
	á 33'90
	á 00'00
Idem á 90 id. id oo'oo	á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

plana.	Dinere	e Papel
Industrial Mahonesa	00'00	70'00
Banco de Mahon	39'00	41'00
Eléctrica Mahonesa	00'00	85'00
Sdad. Gral, Alum	101'00	00'00
Marítima	90'00	00'00
Maquinista Naval	100'00	00'00
Idem Residuos	100'00	00'00
Obligaciones Municips	68.50	00'00
Mahon 17 Diciembre	100ez.100	1 Sr. 1

Santo de hoy .- Santos Lazaro obispo y confesor y France de Sena. 311138371 B

Santo de manana - S Rufo martir.

Cultos - Mañana la parroquia de Santa María celebra la tradicional fiesta de Nuestra Señora de la Esperanza ó de la O: Misas desde las 5; à las 9 y media la mayor con sermon que dirá D Jaime Tutzó, Presbitere, después procesion y solemne Salve en la propia capilla. Por la noche luego del rezo del Stmo. Rosario y de las 40 Ave-Marías se dará principio al devoto y solemne Septenario en memoria de las siete Antifonas que la Iglesia canta cada uno de

estos días en preparacion del Nacimiento del Divino Jesús.

En S. José Misas á las 7 y Comunion para los devotos Josefinos y á los fines de la Liga de Oraciones

En el Sagrado Corazon por la noche después del Stmo. Rosario y Ave Marías, meditacion sobre las Jornadas ó días que se dirigian María y José a la ciudad de Belén.

Continúa la Oracion de Cuarenta-Heras en el Asilo Calabria por la torde de 5 á 6 y media.

Visita á la Córte de María. - Mañana se hace á Nira. Sra. de la Merced en Santa María.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Dia 7 Diciembre.—1 buey, 335 kilos, Llucalari Vey (Alayor); 1 ternero, 166, es Mulinet (Mercedal); 1 id, 108, Francisca Pons (Llumesanas); 1 id, 144, huerto d'en Uan (Villa Carlos); 1 id., 108, Albrance Vey (Aleyor); 1 id., 99, vergel de St. Juan; 2 carneros, 28, estancia Mila de Derrera; 1 ld., 13, Trepucó de Antonio Batlle; 1 id., 24, Juan Mercadal (Alayor); 1 cabra, 21, ld.; 3 id., 60, Palma; 2 id., 25, es cabré de St. Antoni, y 8 cerdos, 606.

Dia 8.— i buey, 283 kilos, Binicudrell de Dalt (S. Cristobal); 1 ternero, 226, estancia de Jaime de Llucalari (Alayor); t ternera, 100, noria de D. Pedro Hernandez; 1 id., 68, vergel del Sr. Hargrave; 2 cabras 15, St. Anteni, y 5 cerdos, 555.

Dia 9.- 1 ternero, 170 kilos, vergel de D. Pedro Mir; 1 id., 114, huerto de Juan Juanico (Alayor); 3 carneros, 51, Palma, y 15 cerdos, 1 239.

Dia 10 .- 1 vaca, 198 kilos, Miguel Mercadal; 1 ternero, 198, vergel de Tomás; 1 ternera, 127, Juan Mercadal (Alayor); 4 carneres, 63, Palma; 1 id., 8, ne Xenxa de Francisco Carreras (Villa-Carlos); 2 cabras, 24, St. Autoni, y 5 cerdes, 501.

Las encontrarán de superior calidad en la

FABRICA DE CODINA

Cuando vayan o manden comprarlas pidan: 1702111 eb anitad accas o comprarlas pidan: 1711 y obstate obsziso sign to

Extra superior: contiene Sémola especial pura y sin color. matical los ele (tores: en Superior » con un poco color. : Sémola y demás materiales superiores. Pirimera : amarillos antes ordinarios hoy sémola todo. F deos .ovitaofiinale

La clase extra superior se recomienda para personas delicadas por ener gran parte de sustancia putritivo contener gran parte de sustancia nutritiva. a la circulacion miliares de escupiderna | aprender la «Harmonia en liez iccoro»

MIL PESETAS se regalan al que pueda justificar que las pastas extra superior no están fabricadas de solo sémola pura superior.

Esta fábrica desde hace muchos años no emplea otros materiales que los de superior calidad, lo demuestra la gran venta de pastas que tiene y aumentando de cada dia.

Al buen material unido à la buena maquinaria con que las trabaja.

esmero y curiosidad, da el resultado que desea el público.

Esta industria ha adelantado mucho en Mahón; pues tanto en maquinaria como en clases, pueden confirmarlo las personas antigues conocedoras de dicha industria, la cual puede competir hoy con las mejores fábricas del exterior. a si, se dune en cuenta que el periòdi | concienzudo,

puede en manera alguna ser negligente serie una escupidera oca call and call and call a c

01005,82 (800 85,750

LA COLONIAL Plaza del Carmen 13

MOSCATEL MALAGA

á pesetas o'90 el litro y el verdadero

JEREZ SECO

a pesetas i'oo el litro b souges obusto destro de haber side haber side la pesetas i'oo el litro b souges de busto de la pesetas i'oo el litro b souges de busto de la litro.

a nadie, y menes contra el colega que

fus marked in is a constant of the extense and

chasibney naise es sambliques each

DE FRANCISCO PONS CARRERAS SUCESOR DE CANET Y PONS TURRES BE CUBABELA

Del acreditado y premiado fabricante D. José Mercadal. Los he recibido hoy á 1'50 pesetas la libra propios para regalos para las próximas fiestas.

Calle Nueva 37. EL BAZAR. la Encloirea à los católicos, que pu-

peras de la presente temporada mel Ord ARA ARA Pres las justos sanos de etro, sin que yord ALA DE OLD As ARA ARA CONTE de orquesta,

Lo estan en Mahón las casas siguientes: de la come de l El primer piso recien restaurado de la casa núm. 48 calle Cos de Gracia, compuesto de espaciosas habitaciones, desvan, jardín, casa para coladas y todo lo necesario para una familia.

El almacen núm. 11 Rampa de la Abundancia otra se soiratnemes sol A

buenos caudillos, augque éstas fueran

La casa núm. 44 calle del Castillo, y la núm. 22 calle del Arco. Informarán en esta imprenta y en el núm. 18 Cuesta de Deya. 104-6 on

CARNE LIQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

Brindamos con este nuestro producte, tente á los que débiles le necesiten, como á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fertalecer algún erganismo enferme d'empobrecido

Nuestro producto no es de hoy, pues vonimos preparándolo y expendiéndolo en la misma forma hace ya algunos años, siquiera por razones especiales, hoy caducadas, no

le hayamos dado publicidad.

Des beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, puesto que economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, que este es del número de los que la ciencia conoce por completo, y cuya preparacion, por lo mismo, está al alcance de todo el que, medianamente ilustrado, quiera dedicarle, como nosotros lo hacemos, la necesaria ateneion.

La carne líquida del Dr. Greus se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), y farmacia plaza de Santa Cata-

lina, 4. y en todas las droguerías y farmacias bien surtidas.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

El Gastrófilo Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin duda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la unica formula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del

estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias. El Gastrofilo Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se encuentra además en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4. Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

DEPOSITARIO EN MENORCA, VALLS Y PONStigerros ne edeque es calcul Droguería Mahonesa, Mahon mol Aleman aslament y serores imp, de M. Parpal

Ministerio de Cultura 2011